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《美国怪谭》领跑艾美奖提名
星报讯（杨扬） 2013年第65届艾美奖

提名名单于7月18日晚揭晓。算上技术类

奖项，《美国恐怖故事：精神病院》（又译：《美

国怪谭》）以17项领跑，而《权力的游戏第三

季》则收获 16项提名，成为各自类别的翘

楚。至于喜剧类，《周六夜现场》收获15个提

名，已经剧终的《我为喜剧狂第七季》则以13

项战胜《摩登家庭第四季》的数量。

《永不磨灭的番号》编剧病逝

星报讯（许梅）《永不磨灭的番号》的原

创小说作者和编剧张磊与胃癌抗争5年后病

逝，年仅35岁。据悉，张磊告别式将于今日

上午9点半在八宝山百合厅举行。

《抗日奇侠》导演颢然在随后的微博中

发布张磊编写的《枪神传奇》的最后一场戏

的台词，“每个牺牲的战友，他们将永远活在

每颗子弹里，每支钢枪中……”，纪念这位年

轻有情怀的编剧。导演孙继也发微博缅怀

编剧才子：“住院期间张磊依然乐观，令人敬

佩，与癌症抗争5年，太令人惋惜了，天妒英

才……”

田震：一度不愿再接触音乐
星报讯（记者 吴笑文） 历经近3个月

的激烈比拼，日前，安徽卫视《我为歌狂》第

一季总决赛正式上演。作为该节目主持

人，曾说过一定会在舞台上高歌一曲的田

震，也终于兑现了自己的诺言，接连演唱了

《玩儿个痛快》、《干杯朋友》、《靠近我》、《执

着》、《爱不后悔》、《铿锵玫瑰》6首歌曲，让

观众们大呼过瘾。

现场田震还首度自述曾经远离歌坛的

心路历程。谈及这些年淡出歌坛，田震透

露，其实自己一度不愿再接触音乐，宁肯学

做饭和看足球，但自从主持《我为歌狂》后，

她却开始重新审视自己，“我发现自己找到

了年轻时的紧张感。”

即将举行演唱会的刘德华

坦言，目前还会紧张，“我演戏

也紧张，打的时候也紧张，什么

都紧张。”

他透露，自己1999年曾为开

演唱会失眠，“因为那是离开原来

公司自己办的第一场演唱会，彩

排时原来的同事说有问题，我晚

上就一直睡不着，还叫助理买安

眠药，结果吃完还睡不着。”

问到如何看待被封“完美”

时，刘德华笑了笑说：“我现在没

有遗憾，几乎都能达到定下的目

标。我觉得只要依着自己心里的

节奏去走就好。”

记者 吴笑文

高晓松分析，或许因为这个原因，

相比其他爱歌舞的民族，汉族歌手的类

型非常狭窄，原创能力也不行。

高晓松透露，自己以前当评委，听

很多选手都唱《回家》，对于这种“撞歌”

的现象，他感慨“不但原创力弱，能够诠

释的音乐风格的能力都弱”，并称这是

对自己极大的伤害，“说实话我都快不

热爱音乐了，感觉特别疲惫。”

但高晓松也坦言，虽然汉民族不能

歌善舞，但文字能力全球第一，“我们不

重视音乐，极为重视文字，华语歌曲词的

水平远超过曲，经常看到漂亮的词，但是

旋律很一般，或者用大量日本旋律。”

采访最后，他还不忘幽默调侃一

把：“我们这个民族最不擅长第一是舞

蹈，第二是唱歌，第三是足球。”再次引

发哄堂大笑。 钟新

批当下歌手原创演绎能力都弱

张磊（右）

因演唱会紧张吃安眠药

刘德华:我现在没有遗憾

刘德华已经记不得签了多少

名，但他依然记得签的第一个名

不是“刘德华”，而是“阿龙”。

“阿龙是我演的第一个角色，

演一个骗女孩当妓女的小白脸。”

令他没想到的是，这个反面角色却

大受追捧，“有粉丝找我签名，我想

很久签什么，因为她都不知道我是

谁，所以我就签了阿龙。”刘德华还

坦言自己最初没想过会这么红，都

没有练习签名，“以前签字很正的，

后来才练。因为笔画好多。”

第一个签名不是“刘德华”

为演唱会失眠吃安眠药

今年夏天，不少卫视都纷纷

推出音乐选秀节目。著名音乐

人高晓松今年并未担任任何评

委，他前天下午在京吐槽当下音

乐环境，并直言：“汉民族不是能

歌善舞的民族，大多数去参加比

赛的人都是为了名利。”

刘德华近日做客爱奇艺

《青春那些事儿》，回顾自己的

青春，他透露当初因无戏可拍

开发廊；第一个签名不是自己

的名字；曾因开演唱会失眠到

吃安眠药。

高晓松当天在京录制节目，身为音

乐人的他，今年却并未担任音乐节目评

委，对此高晓松的解释是：“那些评委都

比我强，所以我就别去了。”

玩笑归玩笑，高晓松谈起音乐选秀

节目仍滔滔不绝，他先指出当下这些节

目题材很有限，“除非闹起来，不然就是

走调、节奏、情感，都说了好几年了，再

说没意思。”

批当下音乐选秀节目题材有限

另外，高晓松认为音乐选秀节目功

利性太强，他说：“汉民族不是能歌善舞

的民族，记得中学课本吗？每说到一个

少数民族，就说该民族能歌善舞，唯独

说到汉族是地大物博。所以我们本身

并不是能歌善舞的民族，也不大量出产

歌舞的人才。”

眼看记者们哈哈大笑，高晓松摇着

扇子进一步解释：“你们注意看，大家

每次吃完饭喝完酒，一高兴，别的民族

都起来唱歌跳舞，只有本民族是吹牛，

本民族本身就不是血液里流淌歌舞，

所以大多数人去参赛都是为了名利，

你要是真爱歌舞，在大街上都能唱起

歌跳起舞。”

批汉族大部分选手为名利参赛


